

**INTERVENCIÓN DEL DIPUTADO MARIANO GONZÁLEZ ZARUR EN EL
FORO GLOBE LEGISLADORES DE LAS AMÉRICAS
SESIÓN: LA CRISIS FINANCIERA CLIMÁTICA Y GLOBAL**

PALACIO LEGISLATIVO DE SAN LÁZARO

21 DE NOVIEMBRE DE 2008

Aún se desconocen los costos y las implicaciones económicas que tendrá la crisis financiera mundial por la que estamos atravesando, pero sin duda ha sido una sacudida ideológica entre los economistas, al demostrarse claramente que el mercado tiene fallas, que la autorregulación no funciona, y que es necesario la intervención del Estado.

En el mediano plazo la economía mundial se recuperará, aunque dejará importantes secuelas. Las últimas estimaciones señalan que el costo de la crisis financiera será de alrededor del 3 por ciento de la producción mundial.

No obstante, la recesión no debe ser una excusa para detener los esfuerzos para seguir avanzando en una agenda internacional para combatir el cambio climático; al contrario, debe darnos la pauta para continuar en la búsqueda de los consensos necesarios.

De no hacerlo, los costos económicos y sociales serán exponencialmente mayores y, peor aún, serán irreversibles.

De acuerdo con el informe “La Economía del Cambio Climático”, realizado por el economista británico Nicholas Stern, el calentamiento global podría tener un costo mundial del 20 por ciento de la producción mundial.

Este informe también señala que se requiere de una inversión mínima del 1 por ciento de la producción para mitigar los efectos del cambio climático.

Por ello, debemos cambiar radicalmente nuestra forma de pensar, y establecer políticas públicas y medidas legislativas que nos permitan enfrentar los grandes retos que se avecinan: como la crisis alimentaria y la carencia de combustibles.

América Latina y el Caribe ya están sufriendo las consecuencias del cambio climático: disminución de los flujos estacionales de agua; reducción de selvas tropicales; incremento de enfermedades; declive de arrecifes; inundaciones, entre otras.

Y serán los países pobres los que sufrirán más las repercusiones del calentamiento global.

La propuesta del Marco Internacional Post 2012 considera aspectos relevantes, como duplicar el financiamiento mundial para la investigación y el desarrollo; promover la cooperación internacional y la transferencia de tecnología.

Debemos poner especial énfasis en la equidad, y efectivamente reconocer las distintas circunstancias económicas de los países desarrollados y en desarrollo.

Todos los esfuerzos que se emprendan serán limitados, si no existe un compromiso real de los países desarrollados para que efectivamente reduzcan sus emisiones de gases invernadero.

Otro tema fundamental, en el que me gustaría hacer hincapié, es la necesidad de crear una fuerte campaña cultural sobre el cambio climático y el uso de energías limpias entre los ciudadanos, que debe reforzarse con programas desde la educación primaria.

El destino nos ha alcanzado. Por nuestro bienestar y el de las futuras generaciones, tenemos que asumir con seriedad nuestra responsabilidad y crear e impulsar los mecanismos necesarios para revertir el calentamiento global.

Sin duda, de este Foro surgirán propuestas fundamentales para avanzar en el tema, y será la base para generar una agenda puntual, con compromisos y metas bien definidos que nos permitan avanzar hacia un crecimiento sustentable, con bajas emisiones de carbono en la región.